
Niederschrift
über die ordentliche Jahresversammlung 1978 in Bremen

am 30.6.1978

1. Nach der Begrüßung durch Vertreter der Stadt und Universität Bremen begann die Jahres
versammlung um 10.30 Uhr mit dem Jahresbericht des Vorstandes:
a) Prof. DlERSCHKE gibt einen kurzen Rückblick auf das vergangene Jahr, in dem die 

Arbeitsgemeinschaft ihr 50jähriges Bestehen feierte. Höhepunkt war die Tagung in 
Neusiedl mit 10 Tagen Exkursionen im östlichen Österreich (s. Bericht in diesem Band). 
Außerdem wurde ein umfangreicher Festband der „Mitteilungen“ herausgegeben.
Der Mitgliederstand beträgt zur Zeit 928, davon 102 Mitglieder aus dem Ausland. Die 
Mitgliederwerbung soll weiter verstärkt werden.
Das geplante Mitgliederverzeichnis konnte nicht fertiggestellt werden, da viele der ver
sandten Fragebogen noch nicht zurückgeschickt worden sind.

b) Dr. HAEUPLER berichtet über die Fortbildungskurse der Arbeitsgemeinschaft. Nach
dem 1977 wieder je ein pflanzensoziologischer und ökologischer Kurs in Göttingen 
abgehalten wurden, wird in diesem Jahr erstmals ein floristisch-arealkundlicher Kurs 
angeboten.

c) Dr. GRIMME gibt einen kurzen Kassenbericht:
Die hohen Druckkosten für die Festschrift ergaben gegen Ende des vorigen Jahres ein 
Defizit von 8000 DM, das durch ein privates Darlehen überbrückt wurde. Zur Zeit 
stehen wieder gut 18 000 DM zur Verfügung, die wesentlich für die Publikation des 
nächsten Mitteilungsbandes verwendet werden sollen.
Der Jahresbeitrag beträgt weiterhin 20 DM (Studenten 10 DM).

2. Auf Antrag von Prof. CORDES, Bremen, wird dem Vorstand einstimmig Entlastung er
teilt.

3. Satzungsänderung: Auf Wunsch des Finanzamtes wird eine Änderung von § 10(2) not
wendig (Ergänzungen kursiv):
„Bei Auflösung des Vereins oder bei W egfall seines bisherigen Zweckes fällt das vorhandene 
Vermögen an eine unter Anhörung des Finanzamtes zu bestimmende Körperschaft des 
öffentlichen Rechts oder an eine als steuerbegünstigt besonders anerkannte Körperschaft 
zwecks Verwendung für die Unterstützung von wissenschaftlichen Unterstützungen als 
Grundlage des Natur- und Umweltschutzes.“
Die Satzungsänderung wird einstimmig angenommen.

4. Verschiedenes: Prof. DlERSCHKE gibt bekannt, daß die Jahrestagung 1979 vom 15.-17. 6. 
in Schwäbisch-Gmünd stattfinden wird.
Anschließend dankt er den örtlichen Organisatoren, insbesondere den Herren CORDES, 
KUHBIER und M a n g , für die Vorbereitung der Tagung.

Die Jahresversammlung schließt um 11.25 Uhr.
gez. A. Vogel

H. Dierschke
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